
PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE 

SE SOLICITA LA COMPARECENCIA DEL SECRETARIO DE 

AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL, PARA QUE 

ESCLAREZCA LAS DENUNCIAS DE REVENTA ILEGAL DEL 

FERTILIZANTE DEL PROGRAMA “FERTILIZANTES PARA 

EL BIENESTAR”; ASIMISMO, PARA QUE EXPLIQUE 

PORQUÉ NO SE ENTREGA EL INSUMO SUFICIENTE A 

CADA PRODUCTOR DEL ESTADO DE GUERRERO Y DE 

QUÉ MANERA SE VA A SOLUCIONAR ESTE PROBLEMA Y 

SE APOYARÁ A LOS AGRICULTORES DE GUERRERO Y 

DE LOS DEMÁS ESTADOS BENEFICIARIOS DE ESTE 

PROGRAMA , A CARGO DEL SENADOR MANUEL AÑORVE 

BAÑOS. 

 

HONORABLE ASAMBLEA:    

 

El que suscribe, integrante del Grupo Parlamentario del Partido 

Revolucionario Institucional en la LXIV Legislatura del H. 

Congreso de la Unión, con fundamento en los artículos 58 y 60 

del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General 

de los Estados Unidos Mexicanos, someto a la consideración 

de esta Honorable Asamblea la siguiente Proposición con 

Puntos de Acuerdo, al tenor de las siguientes:  

  

CONSIDERACIONES 

 



El programa del gobierno federal “Fertilizantes para el 

Bienestar”, tendría que apoyar directamente, con la entrega de 

fertilizante de manera gratuita, a productores agrícolas de 

Guerrero y otros Estados del país; sin embargo, al día de hoy, 

en plena temporada de lluvias, miles de agricultores 

guerrerenses todavía no han visto estos apoyos.  

 

Lo que resulta peor aún, es que se ha denunciado que el 

fertilizante que se supone debe ser entregado de manera 

gratuita por el gobierno federal, ahora se está revendiendo en 

distribuidoras locales de este tipo de productos1. 

 

De acuerdo con el testimonio expuesto en noticiarios 

nacionales: “costales del programa gubernamental Fertilizantes 

para el Bienestar, que tendrían que ser entregados de manera 

gratuita a campesinos en nueve estados del país para la 

siembra de maíz, frijol y arroz, se está vendiendo por toneladas 

en comercializadoras privadas de Guerrero”2. 

 

Lamentablemente, mientras que algunas empresas reciben de 

manera ilegal el fertilizante del gobierno federal, los 

campesinos y pequeños productores del Estado de Guerrero 

se quedan con las manos vacías. 

 

                                                 
1
 https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/fertilizantes-gratuitos-del-programa-bienestar-se-venden-

de-forma-ilegal-y-por-toneladas-en-guerrero/ 
2
 IBID 



Lo preocupante, es que la Secretaría de Agricultura y 

Desarrollo Rural, dijo hace apenas un mes que anunció que 

contaba con más de 75 mil toneladas de fertilizante, para 

beneficiar a 329 mil 470 agricultores de Guerrero3. 

 

No obstante, los agricultores de Iguala y otros municipios del 

Estado de Guerrero denuncian que no se ha entregado el 

insumo, por lo que resulta urgente y necesario que la autoridad 

encargada del programa comparezca ante la Comisión 

Permanente y explique qué está pasando.  

 

Las y los productores agrícolas de Guerrero merecen 

respuestas prontas y eficientes, tanto en el caso de las 

denuncias de reventa ilegal de fertilizante, como en los casos 

en los que no se entrega el suficiente insumo. 

 

La Guerra entre Rusia y Ucrania ha generado un desabasto 

mundial de fertilizantes, pero esto no puede ser excusa para 

que el gobierno federal no cumpla con sus promesas de apoyar 

a los productores guerrerenses. 

  

Por las razones anteriormente vertidas, se somete al pleno, la 

siguiente proposición con Punto de: 

 

ACUERDO 

 

                                                 
3
 https://mvsnoticias.com/nacional/estados/2022/5/10/gobernadora-de-guerrero-titular-de-sader-

encabezan-entrega-de-programa-de-fertilizantes-551971.html 



UNICO. La Comisión Permanente solicita la comparecencia del 

Titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor 

Manuel Villalobos Arámbula, para que esclarezca las 

denuncias de reventa ilegal del fertilizante del programa 

“Fertilizantes para el Bienestar”; asimismo, para que explique 

porqué no se entrega el insumo suficiente a cada productor del 

Estado de Guerrero y de qué manera se va a solucionar este 

problema y se apoyará a los agricultores de Guerrero y de los 

demás estados beneficiarios de este programa. 

 

ATENTAMENTE 

 

 

 

SEN. MANUEL AÑORVE BAÑOS 

 

 


